
平成２７年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２８－５０１～６００）

NO.
提案内容

（いただいた提案の要旨を掲載しています）
関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方（平成２８年3月末時点のものです）

501

健康推持のためにウォーキングをしていますが、大和市で
は、中・高齢者がウォーキングする姿がまだまだ少ないと
感じています。ロコモ予防等になり、医療費削減にもつな
がるウォーキングを、市に推奨していただきたいと思いま
す。

健康づくり推進課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ウォーキングは、ロコモティブ・シンドローム予防や、生活習慣病、認
知症予防など、健康寿命の延伸につながり、本市でも推進しています。
ウォーキングは、日々の生活習慣として継続することで効果として現れ
ることから、そのきっかけづくりとして、大和市健康普及員が作成した
ウォーキングマップを市内に配架したり、健康普及員が各地区でウォー
キングを開催しています。本年度、健康都市やまとフェスティバルでも
ウォーキングを企画・開催しました。今後も市でも積極的に推進してい
きますが、ウォーキングの楽しさや効果をご存知である市民の方が、ご
家族や周り近所のお知り合いに広めていただくことも、地域にとっての
継続的な健康づくりにつながると考え、対応していきます。

502
ヤマトンが載っているカレンダーは何処で配布しているの
ですか。１年に１度なので、出来れば全世帯に配布してほ
しいです。

イベント観光課
(8)市の所管ではない
もの

ヤマトンが掲載されているカレンダーは、大和市のイベント情報を掲載
したイベントカレンダーとして、イベント観光協会が作成して配布して
います（平成２８年は中止）。平成２９年につきましては、作成する予
定と聞いていますので、楽しみにお待ちください。また、イベント情報
のカレンダーという性質上、万人に必要なものではないため、全世帯配
付を行う予定はありません。

503
市営の墓地を造ってほしいです。お墓が遠いとなかなかお
参りに行けません。市営等の墓地がないために引越をして
いった友人もいます。

健康づくり推進課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

墓地造成には、一定以上の広さのある土地や、住宅密集地を避けた土地
が必要であり、立地が大きな問題となります。また、半永久的な施設で
あることから、墓地の形態などについては、慎重に検討することが求め
られます。そのため、まずは、市民ニーズの適切な把握に努めます。

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

横断歩道につきましては、警察が所管しているため大和警察署へ要望
し、順次、補修を実施していただいています。ご指摘の箇所を、警察署
または市へご連絡ください。

生活あんしん課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

市では安全安心なまちを目指し防犯灯の増設を進めており、設置にあ
たっては、自治会からの要望をもとに行っていますので、設置要望箇所
がありましたら地元の自治会にご相談ください。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

既存の公園への時計の設置については、ご要望をいただく中で状況確認
を踏まえ、順次対応しています。
お手数ですが下記連絡先まで具体的な設置希望の公園をご連絡くださ
い。
【連絡先】みどり公園課公園整備担当　電話番号：０４６－２６０－５
４５０

504

道路の横断歩道などの白線が消えかかっている所が多々あ
ります。街灯も暗い場所がいっぱいあります。基本的なこ
とですが、白線をはっきりと表示し、街灯を明るくするだ
けで交通事故や犯罪が減り、住みやすい大和市になると思
います。
また、公園に時計を設置してほしいです。
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救急救命課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

①　救急業務は、傷病者に対し必要な処置を施し迅速に医療機関へ搬送
することを主眼とし、国の法令に基づき実施しています。救急車の有料
化については、政府内で検討が始まっています。また、傷病程度は救急
隊員が決定するものではなく、医療機関搬送後に医師が診断するもので
す。今後とも国の動向に注視しつつ、市民の皆様へ救急車の正しい使い
方について広報するなど、公正なサービスの提供を図ります。

政策総務課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でない
など）

②　意見公募手続における意見の提出期間は３０日以上としており、条
例制定等のスケジュールを踏まえると、適切であると考えています。ま
た、広報やまとにおいて条例案への意見募集を掲載しており、詳細な内
容は市のホームページや主な施設に置いてある条例案の文書を閲覧でき
るようになっています。

506

先日骨折し、車の運転をやめ、最近は徒歩で移動していま
すが、読みたい本があっても図書館まで行けません。家族
も高齢で頼むこともできません。図書の返却は駅に返却ポ
ストがあり便利ですが、コンビニやぷらっと中央林間など
が、借りたい本を届けてくれるサービスを導入してほしい
です。

図書館
（現図書・学び交
流課）

(5)一言提案以前から
対応しているもの

図書館では、開館時間中に市内図書館（図書室）へ来館が困難な方に、
所蔵する本を自宅までお届けする図書の有料宅配サービスを行っていま
す。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

のろっと・やまとんＧＯの運賃は、民間の交通機関の乗車料金より低廉
であり、これにより無料乗車券の交付やシルバー世代に対する運賃割引
と同等の効果があると考えます。
また、６５歳以上市内在住の方へ福寿カードを発行しており、毎月６
日、１６日、２６日（休業日の場合その翌日）に市内の公衆浴場が無料
で利用できる事業などを行っています。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

コミュニティバス「のろっと」は、子どもからお年寄りまで誰もが気軽
に利用できるよう、一律１００円という安い金額に設定しており、ま
た、現金よりも割安な回数券も用意しています。

509

リサイクルステーションから資源物（アルミ缶、新聞紙、
衣類等）の持ち去りが続いています。これら資源物を購入
する「別ルート」がある限り、持ち去りはなくならないと
思います。法治国家である日本にとって、大変恥かしい限
りです。「別ルート」の根絶に真剣に取り組んでくださ
い。

収集業務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

平成２３年１０月に持ち去り行為を禁止し違反者には罰金を科すよう条
例改正しました。また、平成２７年度からは早朝パトロール（２台）と
昼間パトロール（２台）の４台体制に強化し、持ち去り防止に努めてい
ます。なお、市民から寄せられた持ち去り情報については逐次警察署に
届けて、警察官による見回りを依頼しています。

505

①　本来、救急車を利用する必要のない軽症者の利用が多
く、本当に救急搬送を必要とする人の搬送ができないと、
大和市の事例がテレビで放送され、市民として恥ずかしく
思います。軽症者が利用した場合、１～２万円くらい自費
を請求しても良いと前々から感じています。有料になれ
ば、軽い気持ちで救急車を呼ぶ人が少なくなるだろうし、
市の収入アップにつながると思います。
②　条例を制定する場合の市民への意見募集の期間は、
もっと長くするべきです。また、広報やまとに内容を掲載
し、もっと市民にアピールするべきだと思います。今は、
市民の知らない間に、勝手に条例が制定されていると思い
ます。

507
７０歳以上の高齢者にコミュニティバスの無料乗車券や銭
湯の無料入浴券を発行してはいかがでしょうか。
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510

中央林間駅の無料駐輪場は、駐輪マナーの悪さと、大和西
高、近隣企業勤務者の置き自転車による混雑がひどく、平
日午前８時台になると、駐輪スペースを探すだけで何分も
かかります。有料駐輪場も空いていません。対策として次
の案はどうでしょうか。
案①駐輪場を全て有料化する。
案②市外、市内利用者を区別する。
案③スタンドタイプの駐輪設備を導入し、区画を分ける。
案④コイン式有料駐輪場を増設する。

道路安全対策課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

ご指摘の駐輪場は「緑野自転車置場」と察しますが、現在このスペース
の解放は暫定的であるため、有料化等を行う予定はありません。また、
中央林間駅周辺の有料駐輪場は、空車の状況が確認されているため、現
在設置計画はありませんが、引き続き実態調査を行います。

511

近隣の大学図書館の蔵書は、大和市立図書館にない、ジャ
ンルの異なる本が多数あります。大和市民の更なる興味や
学べる場所として相互利用協定を結び、大和市民が利用で
きるようにしてほしいと思います。

図書館
（現図書・学び交
流課）

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

現在、図書館では近隣市町村との相互利用を行っています。他の図書館
の資料をご希望の場合、図書館にお申し出いただければ、資料をご用意
することや他の図書館利用の依頼をすることができます。大学図書館の
相互利用は行っていませんが、今後の図書館運営の参考とします。

512
上草柳地区に自転車通行帯が整備されましたが、その線に
沿って進むと電柱にぶつかってしまいます。市は、道路の
状況を確認しているのでしょうか。

道路安全対策課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

ご指摘の場所については、道路拡幅が終わり道路整備が完了した箇所
と、今後整備予定箇所との境と考えられます。
現在、福田相模原線上草柳地区については用地買収を行っており、供用
開始に向けて努力します。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

①　鶴間交差点では、毎月５日をチリリンデーとして、交通安全の啓発
活動を実施しています。将来その成果が表れるよう大和警察署と協力し
ながら啓発に努めていきます。

秘書総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

②　大和市歌は、市制施行５周年の記念事業の一つとして、昭和３９
（１９６４）年２月１日に制定したものです。作詞は「こぎつね」「か
すみか雲か」などの作者である勝承夫氏が、作曲は「チューリップ」
「ぞうさん」などの作品で知られる井上武士氏が手掛けています。大和
市歌は、市のホームページで常時試聴できるほか、音源の貸し出しも
行っています。

管財課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

③　ご指摘いただきました市庁舎正面玄関の「頭上の屋根」（キャノ
ピー）につきましては、直射日光の差し込みや、雨の吹込みの大小など
のバランスから考慮された高さで建設されています。
今後、経済性を確保しながら適切な維持管理を実施し、将来的に老朽化
に伴う改修計画を実施する際には、今回の提案を参考とします。

514

いちょう団地は、ごみ出しルールが守られていません。長
年注意して見ていると、守られない理由の一つとして、ご
みの出し方が理解出来ていないことを実感します。市役所
から配布されているごみの分け方・出し方のパンフを見せ
ても理解してもらえないので、①燃やせるごみ、②燃やせ
ないごみ、③その他プラ、④Ａ資源、⑤Ｂ資源の５種類の
絵入りの看板を作ってもらえれば、決められたごみの看板
を、当日、ごみ収集所に提示しておきたいと思います。

収集業務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

外国語版の「家庭の資源とごみの分け方･出し方」パンフレット、リサイ
クルステーション用看板（英語、中国語、ハングル語、スペイン語、ポ
ルトガル語、ベトナム語、ラオス語、タイ語、タガログ語の９言語版）
を用意しています。お手数ですが下記連絡先までご連絡ください。
【連絡先】収集業務課資源循環担当　電話番号：０４６－２６９－７３
４３

513

①　危険な自転車が目に余ります。鶴間の大型商業施設周
辺の歩道は、平日、休日を問わず、常時安心して歩いてい
られません。もはや歩道ではなく車道状態で、昨今、市内
の至る所で見られる現象です。一刻も早くマナーの徹底を
図らないと、大変なことになると思います。高齢化が進む
今、喫緊の課題です。
②　「大和市の歌」（みんなで唱える）を制定し、大いに
広めてはいかがでしょうか。共生、共助の暖かい社会を作
る一助になればと思います。もしかして既にあるのかもし
れませんが、一年半前に移転してきて、聞いたことがあり
ません。
③　市役所の正面、歩道から入口に向かう通路上の屋根
を、もっと高く出来ないでしょうか。低すぎて圧迫感があ
り、開放感がありません。少しでも明るい気持ちで市役所
に入れればと思います。
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515

病院に、ボランティアではなく、報酬のある形で医療通訳
の配置を検討してもらえないでしょうか。私は中国語通訳
案内士、医療通訳士、登録販売者の資格を持っており、週
１回でも、自分が学んだことや経験を生かしたいと思って
います。外国人も増えているし、価値のあることだと思う
のですが、いかがでしょうか。

病院総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

当院での患者さんに対する通訳については、必要に応じて国際化協会に
派遣を依頼しています。ご理解くださいますよう、お願いいたします。

517

地方都市活性化に於いて、重要なのは魅力ある街づくりで
す。美観向上のため、他都市に先駆けて共同溝を整備し、
電力線、電話線のみでもよいので無電中化してほしい。街
の美観の向上により、転入者の増加、資産価値の増、交通
事故の減少が期待でき、また土木工事を受注する事業者の
技術力向上につながると思います。

都市施設総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

無電柱化は、多額の費用を要するとともに、管路設備等の設置空間の確
保、占用企業者の理解と協力など様々な条件を満たす必要がある事業で
す。今後、駅周辺の街路事業や市街地整備事業に合わせ、費用対効果な
どを踏まえて無電柱化について検討していきたいと考えています。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

道路にはみだした看板等の指導を行っていますが、再度出されてしまう
物も見受けられることから、粘り強く指導していきます。それらが原因
となり事故等が発生した場合は、その所有者へ賠償を求めることができ
ます。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

路上喫煙防止指導員が大和駅を中心に巡回しており、路上喫煙者に対し
て喫煙をやめるよう指導しています。今後も路上喫煙がなくなるよう啓
発活動を推進します。

519

大和市周辺の市町村は原付のご当地ナンバーを導入してい
るので、大和市でも、注目度アップを目指してご当地ナン
バーの導入することを提案します。
現行のプレートとの選択制にすれば、今現在ストックされ
ているナンバーも無駄にならないと思いますがいかがで
しょうか。

市民税課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

原付バイクのご当地ナンバーについては、近隣市でも導入しているとこ
ろもありますが、本市では費用対効果や市民の需要等様々な課題もあ
り、現時点での導入は難しいものと考えています。今後他市の動向も注
視し慎重に検討していきます。

土木管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

遊歩道の樹木を減らしてランニングコースを作ることは難しいと考えて
いますが、植栽を適切に管理するなど、安全対策を実施し、空間の確保
に努めます。

健康づくり推進課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

大和市内では、地域住民である健康普及員が主体となって作成した
ウォーキングマップを、市内の駅構内や保健福祉センターなどに配架し
ています。毎年コース内容について検討し、より良いコース作りに努め
ています。ぜひご参考までにご覧ください。

518

銀座通りは、飲食店の看板がほとんど道にはみ出ていま
す。おかしくないですか。
また、大和駅前で客引きが路上でたばこを吸っているの
で、取り締まってください。巡回員は機能しているので
しょうか。

520

遊歩道の植木を片側なくすなどして、休日や平日の夜にラ
ンニングできるコースに拡張してほしい。
[理由]
１．夏以降は雑草が生え茂り、冬まで道幅が狭くなること
があり、通行ですれ違う時に譲り合い、交互に通行しなく
てはならない場合がある。（自転車も通るため、学校付近
の遊歩道は子どもにとっても危険である。）
２．深夜になると、茂みの陰に隠れてホームレスが寝てお
り、防犯上の問題が生じている。
３．健康都市やまととして健康維持・増進のため、市民が
安全に利用できるランニングコースを作ってほしい。
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521

昨日、初めて大和市の出初式を見に行きました。
●分団紹介
「○○分団の進行」とアナウンスされても、どこの地域の
分団なのか分からなかった。せっかく活躍されているのだ
から、地域名の紹介もあった方が分かりやすいのではない
でしょうか。
●開催告知
子どもを連れて見に行ったが、消防士さんの実演までグ
ズっていたので、告知の際に「第一部 式典○時～○時」
「第二部 ○時～」など、予定の記載があれば、時間まで
場を離れるなど、周りの方に迷惑を掛けずに済んだのか
な、と思いました。

警防課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

分団紹介については、時間の都合上省略しましたが、今後の課題として
検討します。
開催の日程等については、広報やまと、ホームページ等で案内していま
すが、より分かりやすくお知らせできるよう検討します。

522

病院への苦情を受け付け、対応する窓口が設けられていな
いことについて、改善が必要です。最近、他の病院で医療
事故が発生していますが、医療業界の隠蔽体質が市立病院
にも内在しているのでは、と疑いたくなります。市民に開
かれた市立病院であるべきだと思います。

病院総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

医療行為に関してのご意見は医療安全管理室で対応しています。また、
ご意見の受付として、「病院長への手紙」という投書の制度がありま
す。外来、病棟等に用紙を配置していますので、ご利用ください。

523

小さい子は、外でもハイハイしがちなので、ママ友づくり
のできる屋内の遊び場がほしいです。子育て支援センター
は遠くて駐車場がなく、つきみ野周辺には良い場所があり
ません。兄弟がいて、小さい子どもを連れて、となると切
実です。町田のばあんのような施設があると良いです。

ほいく課
(2)平成28年度中に対
応する予定のもの

平成２８年１１月３日に大和駅東側第4地区公益施設内３階にて屋内公園
を有する「大和市屋内こども広場」が開館します。この広場は大型及び
小型遊具も備えており、親子が天候にかかわらず安全に安心して過ごせ
る空間となっているほか、授乳室やオムツ替え室等も備え、子育て親子
が集い易い場所を目指し整備しますので、是非、ご利用ください。

ほいく課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

こどもーるが気軽に利用しやすくなるよう、店舗及び運営法人と調整を
図っていきます。

生涯学習センター
（現図書・学び交
流課）

(5)一言提案以前から
対応しているもの

つきみ野学習センターでは、乳幼児親子の学習交流や場所の提供を目的
に、登録なしで利用できる保育室を開放（午前８時３０分～午後３時３
０分、年３００日程度）しています。

525

話題作りのロボットにレンタル料を払うなら、公園の植栽
の手入れに毎年、予算と計画をたててください。ごみは捨
てられ、野良猫は住み着き、風の強い日には大きな枝が折
れそうで怖かったです。清掃の日に雑草は抜いても、垣根
の様な大きなものまで市民の善意に頼るのなら、税金は払
いたくありません。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

公園樹木の管理については、一律に剪定を行なっていませんが、越境枝
や落葉樹の枯葉などの状況や地元のご要望等により、必要に応じ対応し
ています。今後も適正な管理に努めます。

526

保管と取り出し時に不便を感じているので、
有料指定ごみ袋の包装形式の改善をお願いし
ます。藤沢市のようなロール式だと保管時に
コンパクトで、取り出しもしやすいです。

収集業務課
(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

過去に本市でも事業系有料指定ごみ袋としてロール式を採用していまし
たが、劣化が進みやすく販売店からの販売中止要望があったため現在は
採用していません。

524

つきみ野周辺に１～２才の子どもを遊ばせる場所（屋内）
を設けてほしいです。こども～るつきみ野はすぐにゲーム
機の方へ走っていってしまうし、こども～る鶴間は暗いイ
メージであります。学習センターも入りづらいです。
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527

大和駅前のプロムナードに植えてある木の根元にコンク
リートが食い込んでいるので、コンクリートを除去するな
り対応をお願いします。年月が経って樹木が成長し、枝葉
の剪定は適宜しているようですが、樹木全体の健康状態ケ
アも必要と思います。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

大和駅周辺の街路樹の根上は認識しており、対策を検討しています。

528
駐車場の煙草のポイ捨てについて、どうしたらよいでしょ
うか。昨年は３回、今年は１回ありました。

生活環境保全課
(8)市の所管ではない
もの

駐車場の管理はその所有者が行うこととされておりますので、駐車場の
所有者または管理者にご依頼ください。

こども総務課
(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

ひとり親家庭の方に対して、税の減免等を行う制度はありませんが、経
済的支援として、児童扶養手当の支給をはじめ、医療費や家賃の助成な
どを行っています。

市民税課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

本市の市民税は地方税法に定められている税率等に基づくもので、市独
自で減税等を行うことは困難なものと認識しています。
１人親家庭に対する所得税及び市県民税の軽減措置として、一定の要件
のもと寡婦（夫）控除を受けることができます。

530

予算をかけなくても、職員の努力で図書館の充実は可能と
考えます。広報などで広く寄贈本を募集してはどうでしょ
うか。遺品など応じる人は多いはずです。広序良俗に反さ
ない限り、本は開架展示する。手にとらないと分からない
ので、そのための充分なスペースを確保する。不用本など
は、常設のリサイクルコーナーを設けて市民に提供する。
その他、図書館をメディアとしてダイナミックに本が流通
する工夫をする。藤沢市の図書館などを参考にしてくださ
い。
新図書館は、質量、利用しやすさ等、ぜひ県央一を目指し
てほしいです。また、なるべく子ども達の空間と一般の
コーナーを分け、一般のコーナーでは静寂が保たれるよう
な工夫をしてください。期待しています。

図書館
（現図書・学び交
流課）

(5)一言提案以前から
対応しているもの

図書館では、毎年４月頃に蔵書としなくなった本を無料で市民に提供す
るリサイクルフェアを開催しているほか、１階正面玄関入り口付近に、
リサイクル本コーナーを設けて本を提供しています。図書館ホームペー
ジに寄贈本のご案内をしています。
新しい図書館では、子どものエリアのフロアーを分けるなど、利用しや
すい図書館運営を検討しています。

531

若年者の生活保護。働けるのにうそをつき、受給している
方が多過ぎると思います。なおかつ、生活保護の方が子ど
もを沢山産んでいる。少子化には貢献しているが、もう少
し見直しをされた方が良いのではないでしょうか。本当に
生活の苦しい人は沢山います。

生活援護課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

生活保護の不正受給は、あってはならないことであり、日頃より適正な
制度運営のために調査を行うと同時に、働くことが可能な方に対して
は、就労のための支援を行っています。

533
市役所の窓口の職員は、名札の名前が見えるようにきちん
と着用するようにした方がよいと思います。

人財課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

職員の服務上のルールとして、執務中は名札を着用し明示することとし
ています。今後も職員の服務規律の遵守について徹底していきます。

529

１人親にお金を配るだけでなく減税も考えてください。２
人親に比べ、収入が同じでも支出は特別に多く、２人親と
同じように税金を取られると将来が不安です。ベビーシッ
ター控除もないのに月１０万かかり、払えたとしてもその
１０万の収入にも税金がかかります。働いても働いてもお
金は残らず、市県民税も払えません。
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こども・青少年課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

今後の事業運営の参考とします。

指導室
(5)一言提案以前から
対応しているもの

地域社会の一員としての自覚を持ち、社会に尽くした先人や高齢者に尊
敬と感謝の気持ちを育む指導が重要であると考えています。

535

急激な高齢化に伴ない、要介護認定者が平成２５年１２月
末時点で全国に５８０万人と聞きます。高齢者が行方不明
との放送を良く耳にするので、ＧＰＳ機能を備えたバッチ
等を作り、必要な人に身に付けてもらってはどうでしょう
か。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

大和市では、はいかいの可能性のある高齢者の情報をあらかじめ登録
し、行方不明時や身元確認が必要となった際に速やかな解決につなげる
「はいかい高齢者ＳＯＳネットワーク」事業を行っています。
また、はいかい高齢者家族支援事業として、上記事業の登録者がＧＰＳ
機器を導入する支援を行っています。

保険年金課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

１．健診実施医療機関の年間予定等との兼ね合いもあることから、期間
拡大に向けては各医療機関と慎重な検討が必要です。

健康づくり推進課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

２．市立病院と協議のうえ、検討していきます。

街づくり総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

３．本市では、中央林間地区において不足している機能や課題などを踏
まえ、市北部の拠点に相応しいまちの実現を目指すため、平成２７年１
０月「中央林間地区街づくりビジョン」を策定しました。
その中で、東急ストア前では、自動車と歩行者が交錯し、歩行者の安全
確保に向けた取組みが必要と考え、今後、歩行環境にゆとりのある駅前
広場の整備を進めることとしています。
また、ラプラ付近の交差点についても、今後、改良について検討してい
きたいと考えています。

537
道路にはみ出している植木で顔に怪我したり、車に傷が付
くので、塀からはみ出している木は剪定してほしいです。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

道路上に出ている植木等については、日頃からパトロールを実施し、指
導しています。また、枝によって事故等が発生した場合はその所有者へ
賠償を求めることができます。

538
公園はたくさんありますが、幼児が安心して遊べる遊具の
ある公園が少ないと思います。
健康遊具ではなく、子ども用の遊具を設置してください。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

以前は街区公園（旧 児童公園）には、決まった種類の子ども向け遊具の
設置が義務付けられていたため、多くの公園には子ども向け遊具が設置
されています。老朽化した遊具については、「大和市公園施設長寿命化
計画」に基づいて補修や改築（撤去・新設）を行っています。また、撤
去されたままになっている遊具についても、順次復元するとともに、何
も遊具が設置されていない公園にも当該公園に利用状況を勘案して新設
を行っています。

536

１．特定検診の予約がとりにくいため、現状４～９月の受
診期間を、がん検診と同じ１１月まで延長してほしいで
す。
２．乳がん検診のマンモグラフィー検査は、４月に通知を
受け取ってすぐに市立病院に予約の電話をしましたが、１
１月までいっぱいでした。いつも検診を受けている婦人科
の先生も、もう少し市立病院で人数を多く受診できるとい
いと話していました。
３．中央林間駅東口のロータリー北側にある横断歩道は、
人も車も通るのが大変です。中央林間六丁目交差点も、中
央林間から行くと右折が出来ず、危ない場面を何度も見ま
した。

534

今の若者は自分の事で精一杯なのか、長年苦労して来た年
寄りに対する思い遣りがありません。今の若者も、やがて
は年を取ります。昔の方が年寄りを大事にする若者が多く
いました。大和市としても考えてください。
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539
市内の全ての道路標示（白線）が薄く、見えにくいです。
特に横断歩道がひどいと感じます。また、夜間でもハッキ
リと視認できるよう、照明も設置してください。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

外側線や白の中央線、照明灯などの設置は、市民要望や職員のパトロー
ルにより、劣化等を発見次第、予算の範囲内で順次対応をしています。
また、交通規制に関係する横断歩道や停止線、黄色の中央線などは警察
が管理をしていますので、発見次第、大和署に依頼をしています。警察
に直接または市までご連絡ください。

540

資源物の回収はリサイクルステーションや回収拠点への持
ち込みではなく、可燃、不燃と同様に全て戸別回収にして
ほしいです。戸別回収とすることにより、排出場所で散見
される排出マナーやルール違反をする人に責任感を持って
もらうことができると思います。

収集業務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

資源物（特に重い紙類）の戸別収集については経費の増額が伴うことが
予想されますが、市民の方のご負担を軽減するため将来的に研究・検討
していきます。

541
住宅地内の外灯が少なく感じます。広い道路から横道に入
ると、極端に暗い道や場所が多いです。（例　高座渋谷駅
周辺区画整理地区外）

生活あんしん課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

市では安全安心なまちを目指し、防犯灯の増設を進めています。設置に
あたっては、自治会からの要望をもとに行っていますので、設置要望箇
所がありましたら地元の自治会にご相談ください。

542

リタイアされ、時間のある方や、引越してきたばかりで近
所とのつき合いがない方などに、ボランティアに参加して
もらうことを提案します。登録制にして、自分が参加でき
る日時、時間帯などを登録し、集団登校時の安全フォロー
や低学年帰宅時の見回り、公園の清掃など活躍の場はたく
さんあると思います。

市民活動課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市ではボランティアを希望する方の相談窓口として「やまとボランティ
ア総合案内所」を市民活動課に設置し、ご登録いただいた方にはメール
マガジンによる情報提供を行っています。併せて、活動の分野、活動可
能な日時や場所などご希望を伺い、実際の活動につながるようきめ細か
なコーディネートも行っています。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では、平成２６年度からボール遊びも出来る公園を整備しています。
現在は、つきみ野５号公園（北部地区）、ぼ～る遊びもできる公園（中
部地区）、並びに善光明公園及び宮久保２号公園（南部地区）でボール
遊びが出来ます。平成２８年度も市の北部と中部地区において、新たに
ボール遊びもできる公園を整備する予定です。今後もさらに整備してい
く予定ですので、ルールを守ってご利用ください。

教育総務課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

林間小学校の防球ネット改修については、学校からも要望があり、予算
化を含め検討しています。

544

最近ひまわりサロンでは、一部からの要望に応える形で、
弁当代の領収証が発行されています。普通の人は領収証は
不要と思っていますので、必要とする人にだけ発行し、そ
の手数と費用を他のことに使ってほしいと思います。

健康づくり推進課
(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

参加者の皆様から頂いている参加費について、お支払いいただいたこと
の確認として発行しています。金銭トラブルを防ぐために実施している
ものですので、ご理解ください。

543

下鶴間には、ボール遊びのできる公園が少ないと感じま
す。大きい広場のような公園であっても、ボール禁止の看
板が立てられており、唯一近くで野球ができる林間小学校
の校庭も防球ネットが低いです。隣接する家にボールが
入ってしまうので、防球ネットを高くしてほしいです。
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NO.
提案内容

（いただいた提案の要旨を掲載しています）
関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方（平成２８年3月末時点のものです）

生涯学習センター
（現図書・学び交
流課）

(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

現在の生涯学習センターは、老朽化が著しいことから、継続使用は考え
ていません。

図書館
（現図書・学び交
流課）

(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

現在の図書館の移転後の建物については、市民交流や市民活動等のため
の施設に用途変更しますので、これまでの生涯学習センターのようなご
利用はできなくなります。

病院総務課
(2)平成28年度中に対
応する予定のもの

①　病院のベッドについては、老朽化に伴い段階的に新品を導入しま
す。

図書館
（現図書・学び交
流課）

(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

②　大和市では、市民の読書環境の整備を推進する中で、市内の図書館
関連施設の見直しを図っていく必要があると捉えており、検討の際の参
考とします。

547
のろっとを利用して市立病院に行くのに、つきみ野２丁目
南を朝８時台に出るバスを運行してもらえると助かりま
す。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

いただいたご提案については、今後、運行時間や運行ルート見直しの際
の参考とします。

街づくり推進課
(2)平成28年度中に対
応する予定のもの

当該区域は、組合施行の土地区画整理事業を予定しています。組合で
は、今後、具体的な計画図や工事の施工について、地元説明会などを予
定しています。市としては、整備計画についてHPで公開していきます。

みどり公園課
(2)平成28年度中に対
応する予定のもの

当該地区で計画されている土地区画整理事業によって整備される公園の
一部は、神奈川県が管理する河川用地の一部を「水辺の公園（水辺の楽
校で設けられた「水辺の憩いの広場」と思われる。）」に隣接する位置
に集約換地する計画となっており、河川管理者である神奈川県と公園管
理者である大和市が、その設置と将来の管理について協議を行っている
ところです。

549

やまと産業フェアは引地台公園で開催してほしいです。現
在の産業フェアは会場がバラバラに離れており、年寄りや
小さい子連れには回れません。以前のように引地台公園で
開催すれば、芝生に弁当を広げ、家族みんなでゆっくり楽
しめます。

産業活性課
(8)市の所管ではない
もの

いただいたご意見については、産業フェアを主催する商工会議所にお伝
えします。

546

①　市立病院の入院ベットがとても固くて薄いので、早く
改善してほしい。
②　図書館の立地が不便である。北部や通いやすい場所に
作ってほしい。
③　回覧板の回数を減らしてほしい。（内容に意味がない
ものが多いため）

※　③の提案については、生活あんしん課に情報提供しています。

548

引地川に沿って千本桜地区から下福田中学校付近までが毎
日の散歩コース。田畑など季節の移ろいを楽しんでいま
す。下福田の、新幹線付近の地区で近々土木事業が始まる
とのことですが、どこからどのように進めるのか、計画概
要を知りたいです。完成予想図の表示もなく、浸水地域の
環境に配慮した調整池や隣接の水辺公園の拡大も考慮され
ているのでしょうか。自然環境に配慮し、雑草処理をしっ
かりやってほしいです。

545

１１月の文化創造拠点オープンに伴ない、現在の生涯学習
センターの建物がなくなるとのことですが、継続使用でき
るようにしてほしいです。文化創造拠点の生涯学習セン
ターは、使用できる会議室の数が大、中、小合計８室では
少ないと思います。現在使用しているサークル数からする
と、定期的に毎月部屋を確保することができなくなること
が予想されます。もし取り壊すのであれば、現在の図書館
を改装して利用できるようにしてほしいです。
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NO.
提案内容

（いただいた提案の要旨を掲載しています）
関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方（平成２８年3月末時点のものです）

すくすく子育て課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

提案内容については、毎年、街づくり総務課を通じて、神奈川県鉄道輸
送力増強促進会議に要望書を提出しています。今後も引き続き要望して
いきます。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

泉の森の管理については、市が公益財団法人大和市スポーツ・よか・み
どり財団に委託しています。今後、遊具の適正管理に努めます。
現時点で遊具を増設する予定はありませんが、貴重なご意見として今後
の参考とします。

道路安全対策課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

①　現在、交通安全スローガンの一般募集はしていませんが、今後参加
可能な募集の際にはぜひご応募ください。
③　現在、プロムナードには、２箇所に時計を設置しています。（西
側：駅前交番前、東側：三菱東京ＵＦＪ銀行前）お手持ちの時計等と併
せてご活用ください。

生活環境保全課
(8)市の所管ではない
もの

②　大気汚染の測定については、神奈川県が行っており、神奈川県のHP
で随時公開していますので、そちらをご覧ください。

552

未来ある子ども達に、是非「誕生学」を聞いて欲しいで
す。（「誕生学」とは…健全な自尊感情を育むライフスキ
ル教育）
現在、大和市では小学校ごとに校長先生の裁量で「誕生
学」を開催することになっていると思いますが、それを大
和市全体で（中学校でも）、総合学習の中に組み込んでい
けたらよいと思います。
まず、自尊感情が育まれなければ他者を大切にすることな
ど出来ないと思います。今の子ども達には喫緊の課題で
す。健康都市にふさわしく、子どもの心の健全性にもご注
力いただきたいと思います。

指導室
(5)一言提案以前から
対応しているもの

学校では、理科や保健体育の教科において、生命や正しい性に関する学
習をしています。また、道徳や総合的な学習の時間の学習を通して自他
の生命を尊重する心情を育んでいます。

550

大和駅周辺に授乳できる場所、オムツ交換できる場所がな
く、子育て中のママは安心して買いものに出られません。
オムツ交換は、唯一、同駅北側の商業ビル５Fにある共有
トイレでできますが、ベビーカーで１つしかないエレベー
ターを使って…となると大変です。もう少し気軽に利用で
きるスペースを駅周辺に作っていただきたいです。（でき
れば駅構内か駅ビルの中に）
もう１つ、泉の森の滑り台が錆びていて滑りません。もう
少し遊具を充実させれば、もっとみんなが行ける場所、人
の集まるところになると思います。

551

①　必ず多発する自転車事故。「ヤメヨー携帯見ながら
マモロースピード、夜間の車灯　トモロー習慣付けよう、
うしろからの声かけ『通りまーす』」　のスローガンはい
かがでしょうか。
②　健康都市を掲げるなら、気象に関心を持ってもらうた
め、市役所内にその時の温度、湿度、空気汚染度の表示し
てください。今は消防署に電話をしないと分かりません。
③　大和駅の東西に伸びるプロムナードに大きめの時計を
設置してください。多くの市民が時間を確認しながら駅
（乗る電車）に向かうことができ、メリットは大きいで
す。
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NO.
提案内容

（いただいた提案の要旨を掲載しています）
関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方（平成２８年3月末時点のものです）

高齢福祉課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

①　はり・きゅう・マッサージの助成券は、健康づくりを目的に、助成
券を年間６枚交付していますが、更に交付枚数を増やしてほしいという
ご意見もある一方で、その対象者の数が今後も増加する見込みであり、
高齢の方全般に対して行うサービスの在り方についても検討が必要な時
期に来ていると考えています。今回のご提案につきましては、今後の高
齢の方への支援についての貴重なご意見とします。

図書館
（現図書・学び交
流課）

(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

②　市民の財産である図書資料の盗難・転売を防止するため、「大和市
立図書館」の印を押しているものですので、ご理解ください。

環境総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

現在のところ１５リットルの有料指定ごみ袋を導入する予定はありませ
ん。引き続き、市民の皆様の要望をお聞きしていきたいと考えていま
す。

収集業務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

１５リットルの有料指定ごみ袋については現段階ではご要望が少ないた
め、導入する考えはありません。今後は市民、販売店のご要望をお聞き
しながら導入について検討していきます。

都市施設総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

無電柱化は、多額の費用を要するとともに、管路設備等の設置空間の確
保、占用企業者の理解と協力など様々な条件を満たす必要がある事業で
す。今後、駅周辺の街路事業や市街地整備事業に合わせ、費用対効果な
どを踏まえて無電柱化について検討していきたいと考えています。

危機管理課
(8)市の所管ではない
もの

電柱の地中化については、東京電力により促進されています。市内の幹
線である国道や県道は緊急輸送道路として、国・県により整備が進めら
れています。

556
市役所の角に植えてある大きなもみの木に、毎年Ｘマスに
の飾りをして、大和市の名物にしてはどうでしょうか。

管財課
(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

市庁舎では、東日本大震災以降、節電対策に取り組み、電気使用量の３
０パーセント削減を図りました。しかしながら、電気料金の値上げによ
り、震災以前より支払額が増加しています。
限られた財源で、市民の皆様への行政サービスを充実するべく、市庁舎
の維持管理経費を常に最小限とし、毎年入札により電力をＰＰＳ（特定
規模電気事業者）から購入している上に、近年の不安定な石油事情で使
用電力料金の支払額が予測できない中で、市庁舎の高木等に電力消費を
伴う電飾を取り付けることは困難です。
電飾ではない装飾の場合についても、強風等で飛散し、歩行者や通行車
両に危険が及ぶ可能性も考えられるため、取り付けることは困難です。

554
有料指定ごみ袋に１５リットルのサイズものもを作ってく
ださい。２０リットルだと大きいし、１０リットルと５
リットルでは使い勝手が悪いです。

555

市内の通学路や公道、私道などは、地震の時に電柱が倒
れ、電線が垂れ下がるなどの危険があると思います。倒れ
た電柱により救急車も通れず、人命にかかわることになる
ので、無電柱化してほしい。

553

①　高齢者に配布しているマッサージ券について、マッ
サージが苦手な方も多いと思います。私もその１人です。
そろそろ見直してもよいのではないでしょうか。例えばの
ろっとの乗車券やタクシー割引券などが選択出来てもいい
のでは、と思います。使われなければ、せっかくの券が無
駄に思うのですが。
②　いつも図書館を利用していますが、本に押してある
「大和市立図書館」の印が気になります。電車に乗って読
むのを、夫もとても嫌がり、持ち歩かず買うことが多いで
す。東京の孫達に話すと「東京はそんな所に押してない
よ」とのこと。押す事はかまいませんので、他市はどうし
ているのかを参考に、手前に押すなど、少し工夫していた
だきたいと思います。
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557

現在、使用済ボタン電池は特定の店舗に持ち込むことに
なっていますが、乾電池同様、ごみの日に回収してほしい
です。
最近、製品の小型化、薄型化で、ボタン電池を使う機器が
増えています。ボタン電池を回収する店舗は少なく、持っ
て行くのを忘れたりと面倒で、家にたまっている人は多い
ので、不正に捨ててしまう人もいるのではないでしょう
か。

収集業務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

「家庭の資源とごみの分け方・出し方」パンフレットで一般社団法人電
池工業会のホームページをご紹介しています。平成２８年３月１日現在
のサイトでは大和市内には２０店舗のボタン電池回収店舗があります。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

空き家の所有者や地域の方々への情報提供方法等については、今後検討
していきます。具体的なご相談がある場合は、街づくり総務課までお問
い合わせください。

資産税課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

空家に関する連絡相談、関係者への通知等は街づくり総務課が直接行
なっており、多数の方が対象の納税通知書に記載するより効果的と考え
ます。
ただし、空家を放置し、指導勧告にも従わない場合は、固定資産税の住
宅特例を適用しないこともあるため、この点については納税通知書同封
のしおりに記載することを検討します。

559

大和スポーツセンター前の道路が、駐車場に入る自動車で
渋滞するので、駐車場を有料化し、その収入をスポーツセ
ンターの修繕費に充てるとよいと思います。また、エコに
もなると思います。

スポーツ課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

スポーツセンター駐車場に対するご意見は様々なものがあります。その
運営方法についての貴重なご意見として参考にします。

560

メリットも多く、がんの早期発見も期待できるがんリスク
検査法ＡＩＣＳ（アミノインデックスがんリスクスクリー
ニング）を早期に導入してほしいです。保険適用されない
ため、費用が従来法より高いのがデメリットですが、６５
歳以上の方に限定することで解決できます。何より、負担
の少ない方法で早期にがんを発見できれば、医療費も押さ
えられます。

健康づくり推進課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

胃がんのリスク検診は、現在厚生労働省のがん検診指針に含まれておら
ず、がんによる死亡率減少のエビデンスが定かではありません。大和市
では胃内視鏡検査を実施していることもあり、広く市民の皆様に受診し
ていただく検査としてリスク検診を導入する事は難しいと考えていま
す。しかし、より身体的負担の低い検査をご希望されている市民の方が
おられることを理解し、今後のがん検診運営の参考とします。

561

鶴間中学校の校舎が古く、大変気になります。校舎内の設
備や授業風景を見たことはないので、実際はとても素晴ら
しい教育環境なのかもしれませんが、つきみ野中学校に比
べると校庭も狭く、外観からは子どもを通わせたいとは思
えない古さです。同じ市内で教育に格差が出ないよう、環
境や設備を整えてください。

教育総務課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

老朽化した学校につきましては、大規模改修工事で順次改修を実施して
います。鶴間中学校についても、今後、つきみ野中学校と同様な大規模
改修工事を予定しています。

564
大和東一丁目交差点から南に向かう通りの側溝の通気孔か
ら、かなり強いカビ臭を感じるので、何とかしてほしで
す。

土木管理課
(2)平成28年度中に対
応する予定のもの

現地を調査し、対応の準備を進めています。

558

放置された空き家があり、近所に住む者として不安で、非
常に困惑しています。これは社会問題です。固定資産税納
付書の書類の欄に、空き家に対する注意等の文言を書き加
えるとよいと思います。ご考慮ください。
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565

中央林間と南林間の間にあるショッピングモールの辺りは
マンションが立ち並び、子育て世帯が多く住んでいます。
親子で遊びに行くのに調度よい公園は、どこも歩いて１５
分以上要し、特に小さな子どものいる家庭は移動が大変
で、外に出ることがおっくうになってしまいます。ショッ
ピングモールの敷地内に、店舗の看板が立っているだけの
空地があるので、そこを公園にすることはできないでしょ
うか。

みどり公園課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

お住まいの場所が分かりませんが、「りんかんモール」から比較的近い
公園をご案内します。林間モール敷地から約１００メートルの距離に
「おひさま公園」、約２００メートルの距離に「坂上２号公園」があり
ます。

566
旧国道２４６号の道路が汚いです。花等がありますが周囲
が汚いと美しく見えません。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

道路の清掃に努めてまいります。

みどり公園課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

大和ゆとりの森に隣接している綾瀬スポーツ公園の園地は、綾瀬市が直
営管理を行っており、指定管理者が常駐している大和ゆとりの森とは管
理水準が異なります。車止めが破損していた時期には、綾瀬スポーツ公
園から大和ゆとりの森へ、バイクや自転車が進入する事象も発生しまし
た。来園者の皆さまに、安心して安全にご利用いただくため、ご理解く
ださいますようお願いします。

スポーツ課
(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

スポーツ施設の新規設置については、様々なスポーツ種目より専用グラ
ウンドなどの要望を受けていますが、限られた土地と厳しい財政状況の
中新規に施設設置することが難しい状況です。

教育総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

施設維持管理業者には、児童の登下校の時間を避けて出入りするように
要請しています。

保健給食課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

給食物資の納入業者には、児童の登下校の時間を避けて出入りするよう
に要請しています。

571

市内の南林間駅、大和駅、桜ヶ丘駅、高座渋谷駅の各駅周
辺には、図書館の貸出窓口がありますが、中央林間駅、鶴
間駅、相模大塚駅周辺にはありません。
これらの３駅周辺にも、図書館の貸出窓口を開設し、利便
性の向上を図ってほしいです。
有料の宅配はあってもよいのですが、利用は生活に余裕の
ある者に限られ、一般生活者には馴染みません。
鶴間駅周辺では、大和市役所１階案内所、保健福祉セン
ター１階管理コーナー、鶴間にある大型商業施設のイン
フォメーション(民間企業との業務提携）のいずれかを希
望します。

図書館
（現図書・学び交
流課）

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

大和市では、市民の読書環境の整備を推進する中で、市内の図書館関連
施設の見直しを図っていく必要があると捉えているため、図書館運営の
参考とします。

568

ゆとりの森は、大和市と綾瀬市の境界に柵や植木があり、
行き来できないようになっています。利用者としては行政
の管理区分に関係なく全体を自由に使用したいです。とて
も不便なので、もっと利用者の目線で運営してください。
子どもがサッカーをしていて気付いたのですが、大和市北
部にサッカーをする場所が少なすぎるので、北部にもサッ
カーのできる場所を作ってほしいです。女子サッカーだけ
でなく、少年サッカーにも力を入れてください。

570

以前より気になっていることがあり、ペンをとりました。
北大和小学校では、児童の下校時に業者のトラックが門
（正門ではなく西側の門）を頻繁に出入りしており、いつ
もハラハラして見ています。特に低学年の児童がチョロ
チョロと走りまわる時間帯は危険です。業者は、児童が教
室内にいる時間帯に出入するようにするなど、改善できな
いのでしょうか。



平成２７年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２８－５０１～６００）

NO.
提案内容

（いただいた提案の要旨を掲載しています）
関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方（平成２８年3月末時点のものです）

573

いつものろっとを利用しています。今回の改正により、つ
きみ野駅に行くバスがなくなり、大変不便を感じていま
す。市民の足であり、後期高齢者の味方と思っていたので
すが、つきみ野駅周辺にある郵便局、銀行、病院、これら
が全て利用できなくなってしまいました。つきみ野駅に行
く足がなくなり、非常に残念で悲しいです。遅い時間まで
運行されるようになって若い人も喜んでいたのに、バスが
駅に止まらないのでは喜べないと思います。例えば、つき
み野２丁目～駅を経由するようにしてほしいです。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

平成２７年１０月より、「のろっと」北部ルートの運行ルートと時刻表
が改訂になりました。この改訂は、これまでにいただいたご意見やご要
望、利用者の方々へのアンケート調査の結果を踏まえ、運行事業者や警
察と協議の上で決定したものです。これまでのルートと変更があった沿
線にお住いの方々にはご不便をおかけしてしまい申し訳ありませんが、
ご理解いただきますようお願いします。
なお、「つきみ野２丁目」からつきみ野駅に向かうルートはありません
が、比較的近い場所にある「つきみ野２丁目南」の停留所からは、つき
み野駅へ向かうルートがありますので、ぜひこちらも併せてご利用くだ
さい。

574
のろっとのバス停がわかりにくいので、もっと大きな印に
してください。順路も大きくお願いします。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

バス停については、狭い歩道や道路上に設置する必要があることから、
歩行者や自転車、自動車への影響を考え、どうしても大きさに制限があ
ります。その中で、文字の大きさや色使いなど、見やすく、目立つよう
なデザインとしていますが、いただいたご意見を参考に、今後も検討を
重ねていきます。

市民活動課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市は、大規模災害時に、市民とともに災害ボランティアセンターを開設
することになっています。そして、より多くの市民に運営に参加してい
ただけるよう、社会福祉協議会と協力して災害ボランティアセンター運
営スタッフ養成講座を開いています。講座終了後の受講者間の交流が続
いており、災害に備えた顔の見える関係づくりが進んでいます。

生活あんしん課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

住みよいまちづくりを目指し、自治会の取りまとめ組織である自治会連
絡協議会と連携し、自治会活動を支援します。

※　危機管理課にも情報提供しています。

575

大和市は他市町村と比較して災害を受けにくい地形と認識
していますが、それに甘んじることなく、いつ災害が起き
てもそれに立ち向かう大和市民魂（ブランド）を高める必
要があると思います。

大和市民の一致団結できるブランドを作る
（大和・助け隊を結成する）⇒大和市民として小さなこと
でも市民の誇りを持ち続けたい。
大和ボランティア支援を下支えする組織
　　　　⇓　　　⇒イベントを盛り上げる。
　　　　⇓　　　⇒行事参加人員の裾野を広げる。
　　　　⇓　　　⇒地区行事も横の繋がりで盛り上げる。
市民同士横の繋がりを拡大して住みやすい街づくりを目指
す。
市が企画したものに対して盛り上げて・協力してくれる賛
助民。（散所民ではない）
　性別・年齢問わず旗のもとに参加できる人。
　都合で参加できない人もいるので門戸は広く開放する。

前回提案した自治会掲示板の緊急避難先の表示は大変好評
です。



平成２７年度第２回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２８－５０１～６００）
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提案内容

（いただいた提案の要旨を掲載しています）
関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方（平成２８年3月末時点のものです）

576

自治会でリサイクルステーションの当番をやっていて、朝
の最も忙しい時間帯（午前７時～８時）に資源を持って来
る人が少ないような気がしています。早朝に出していく
人、遅い時間に持ってくる人が多いようで、私自身も忙し
い日と重なってしまうと出しそびれることがあります。現
在の集積場所以外にも出せる場所があれば、収集日に都合
が悪くても持ち寄ることができると思います。例えば、駐
車スペースが５台以上あるようなコンビニに協力を依頼し
て、月２回位収集場所を提供してもらい、高齢の方２人位
に時給８００～９００円位で仕事として立ち会ってもらう
という案はどうでしょうか。コンビニにも集客のメリット
があると思います。

収集業務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

リサイクルステーションの設置場所は、お住まいの地域の自治会から申
請していただき、現地を確認したうえで決めていますので、増設できる
場所がある場合には自治会にご相談ください。また、リサイクルステー
ションの管理も、自治会に管理料をお支払いしてお願いしていますの
で、ご提案の高齢者のステーション立ち番雇用も自治会にご相談くださ
い。
なお、リサイクルステーション以外に資源物を出せる場所として、月２
回の日曜日に駅前で行っている資源の拠点回収（第１･３日曜日４箇所、
第２・４日曜日４箇所）や、年末年始を除き毎日資源を持ち込める資源
選別所があります。

577

下鶴間周辺には桜並木、いちょうの並木（ほほえみ通
り）、遊歩道があり、各々に立派な木が多く、四季折々、
散歩を楽しむことができますが、せっかくの緑化運動にも
関わらず、木の周辺には雑草が生い茂り、夏などは特に蚊
の温床、ごみの散乱の元になっています。道路の街路樹周
辺も同様で、目をおおう有様です。
最も良いことは、周辺住民が草取りをまめにして、地域の
美化に努めることを意識することです。また、植物の好き
な方々がボランティアで（シルバーボランティアとか）定
期的に地域の緑化維持（雑草抜き、落葉の掃除）をするな
ど、住民の力を合わせてできることがあると思います。
今、市がやっている樹木の剪定、雑草の除去も、もう少し
頻繁に実施してほしいです。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市道の樹木等の管理については、街路樹の剪定や草刈を順次行っていま
す。繁忙期には対応に時間を要することがありますが、今後も、適切に
管理していきます。また、市では道路の里親制度を設け、団体、個人等
に管理していただいてるところがあります。個人でも申請していただけ
れば管理していただくことが可能です。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

歩道の段差によって車椅子等が支障となる場合については、個別に対応
しています。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

幅員が狭く側溝蓋や出入口などで歩きづらい歩道は、歩道改良工事を順
次行っています。

579

出産後、ベビーカーで近所へ買い物、散歩に行く機会が増
え、歩道がボコボコで引っかかりそうになったり、傾いた
りしていることに、危険を感じるようになりました。今ま
では、歩道のデコボコなんて気付かずに歩いていました
が、ベビーカー、歩行器、杖などで外出する人には危ない
箇所がたくさんあるように思います。ぜひ歩道の整備をお
願いします。
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（いただいた提案の要旨を掲載しています）
関係課 提案に対する対応 市の方針・考え方（平成２８年3月末時点のものです）

教育総務課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

全体的な校内の塗装等については、大規模改修工事で順次改修を進めて
います。それ以外の部分的な改修につきましては、学校と協議しながら
対応します。

指導室
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

学校では、社会に奉仕する喜びや態度を培うために、自分たちが生活す
る学校を分担し、清掃活動に取り組んでいます。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

介護予防アンケート等で要介護となる可能性の高い方に対して、認知症
予防などを含む介護予防講座を実施しています。会場は、市内の社会福
祉法人や民間のスポーツクラブ等で行っており、利用料は１回１００円
となっています。

健康づくり推進課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市内には健康づくりのリーダーとして健康普及員が活動しており、各地
区で体操教室やウォーキング、料理教室を開催しています。教室によっ
ては自己負担額が数百円かかる場合がありますが、無料で参加できるも
のがほとんどです。開催前には、回覧版で回覧するチラシや地域の掲示
板にて参加者を募っていますのでご覧ください。
また、市内コミセン等で通年開催されている、芸術、創作、趣味、ス
ポーツなど様々なジャンルの団体・サークルが多数ありますので、ぜひ
お近くの学習センターにお問い合わせください。

581

高齢者の健康維持と認知症予防のため、自宅に引きこもら
ないように、年金生活者でも払える程度の会費で、コミセ
ンでヨガ、絵、歌、ダンスなどのイベントを開催してほし
いです。
１時間～２時間くらいで歩ける、おすすめの散歩コースも
教えてほしいです。

580

先日行事があり、小学校体育館にお邪魔しました。
在校当時のままで懐かしい反面、室内の塗装や廊下の状態
なども当時ままで、薄汚れているように感じました。ま
た、体育館については、高所にある手摺の下部にクモの巣
状のものがかかっているなど、手の届きにくいところの清
掃が十分行われていないようでした。
最近では在校生や先生の数も減っている関係上、教室以外
の箇所は掃除が間に合わないと思いますし、経年により、
埃や垢などが蓄積されてしまうものと思います。
特に体育館は、激しい運動をする時には埃が立ち、その空
気を吸うことになる生徒の健康が心配です。また、汚れた
環境で学ぶ生徒たちが、直感的に自分たちは大事にされて
いないと感じてしまうとしたら、学習の効果はもとより、
自尊心や自己効力感の形成上、好ましくないと思います。
そこで、専門業者または有償ボランティアの方にお願いす
るか、学生以外の学校を利用する団体の方々に協力をお願
いし、適切に清掃することを提案します。
また、校内の塗装等については、状態を確認し、必要であ
れば予算措置をして発注するか、または材料を行政で準備
し、生徒の親御さんや近隣の住民に労務を提供していただ
くなどの働きかけをしてはどうでしょうか。
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広報広聴課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

本市では、広報やまとの主な配布方法として、地域コミュニティの醸成
にも役立っているうえ、市の各課からの回覧物やポスター類も含め、効
率的にお届けできることから、自治会経由での配布が適していると判断
しています。自治会に加入しているにも関わらず広報が届かない場合に
は自治会連絡協議会までご連絡ください。自治会未加入のかたに広報を
入手していただける方法としては、駅や公共施設、コンビニエンススト
アでの配布を実施しています。また、市のホームページやスマートフォ
ン用のアプリでも閲覧が可能です。いただいたご意見は、今後の参考と
します。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

コミュニティバスは、路線バスなどの公共交通が運行していない地域を
選定し、交通事業者や警察との協議を経て、運行ルートやバス停の位置
等を決めています。バス停の位置を決定するにあたっては、坂道などの
状況も踏まえ、バスが安全に停車でき、利用者の安全を確保できる場所
という観点から設置箇所を決定しています。具体的な要望等がありまし
たら、街づくり総務課までご連絡ください。

土木管理課
(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

街路樹の伐採は、地元の要望をもとに行っています。また、早めの剪
定、清掃などに努めます。

583

大和市内から羽田空港へのリムジンバス運行を希望しま
す。
現在、空港に出るには、相模大野、二俣川、横浜等からの
バスを利用するのが一般的ですが、時間がかかることが
ネックとなっています。横浜町田インターチェンジや、保
土ヶ谷バイパスへのアクセスが良好な大和市は、リムジン
バスの需要も大いにあるはずです。

街づくり総務課
(8)市の所管ではない
もの

以前から同様のご意見をいただいており、交通事業者に要望してきまし
たが、現在のところ実現に至っていません。

産業活性課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

就業に関するご相談については、ハローワーク大和を紹介しています
が、臨時的・短期的な就業であれば、シルバー人材センターもあります
ので、ご活用ください。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

恒久的な就労についてはハローワーク大和を、臨時的・短期的で生きが
いや自己実現のための就労であればシルバー人材センターをご活用くだ
さい。

人財課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市の非常勤職員は登録制としており、応募資格に年齢制限はありませ
ん。登録の際に、ご希望の勤務時間数等を記載することも可能ですの
で、是非ご登録ください。

582

①　広報やまとは、責任を持って全世帯に届けてほしいで
す。歩けなくなったら、取りに行けません。
②　坂のある地域に住んでおり、坂を登るのが困難になっ
た場合に困るので、コミュニティバスの停留所は、坂の下
に作ってほしいです。
③　街路樹のある通りに住んでいますが、毎年秋の落葉の
時期に掃き切れず、困っているので、街路樹を根から切っ
てほしいです。

584
元気で働く気のある高齢者向けに、１週間に２日くらい、
１日４～５時間の仕事があればいいなと思います。
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提案内容

（いただいた提案の要旨を掲載しています）
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街づくり総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

①　大和駅周辺においては、これまでも、地域の方々や鉄道事業者など
と連携を図りながらまちづくりを進めてきました。さらに現在では、駅
東側で、図書館や芸術文化ホールを主体として文化創造拠点の整備に着
手しており、今後は、民間事業者による土地利用転換が進むなど、様々
な効果を期待しているところです。

生活あんしん課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

②　自治会の取りまとめ組織である自治会連絡協議会と連携し、自治会
が抱える課題について検討していきたいと考えています。

高齢福祉課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でない
など）

健康創造都市については、政策総務課が所管と考えます。
高齢者の健康促進を図るため、市内の公園に健康遊具の設置を進めてい
ます。自宅の徒歩圏内に健康遊具を設置することで、遠方まで出かけな
くとも気軽に運動のできる環境づくりを推進していきます。また、介護
予防アンケート等で要介護となる可能性の高い方に対して、市内の民間
のスポーツクラブ等を活用した認知症予防・介護予防などの講座を実施
しており、利用料は１回１００円となっています。

健康づくり推進課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

介護や治療を必要とする原因疾患には、動脈硬化が進んだ結果発症する
脳梗塞や心筋梗塞、慢性腎不全、糖尿病、骨折、認知症、がんなどがあ
り、これらは、日ごろの食生活や運動習慣、社会交流といった生活習慣
の改善や定期的な健診を受けることで発症を防いだり進行を緩やかにす
ることができると考えます。本市では、これらの疾患の発症予防、重症
化予防を重点的に行うことで、市民の生活の質を維持し、いきいきと生
活を送ることができると考え、事業を展開しています。市が開催してい
る体操教室などは、ご参加しやすいよう場所等を検討しています。ま
た、経済的な理由で病院受診が難しい場合も含め、ぜひご相談くださ
い。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

平成２７年１０月より、「のろっと」北部ルートの運行ルートと時刻表
が改訂になりました。この改訂は、これまでにいただいたご意見やご要
望、利用者の方々へのアンケート調査の結果を踏まえ、運行事業者や警
察と協議の上で決定したものです。これまでのルートと変更があった沿
線にお住いの方々にはご不便をおかけしてしまい申し訳ありませんが、
ご理解いただきますようお願いします。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

歩道の段差によって車椅子等が支障となる場合については、個別に対応
しています。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

幅員が狭く側溝蓋や出入口などで歩きづらい歩道は、歩道改良工事を順
次行っています。

585

①　大和駅周辺はショッピングや食事などを楽しめる店が
少なく、わざわざバスで出かけてもつまらないので、単な
る乗り変え駅なのかと思われます。もう少し楽しめる町づ
くりをしてほしいです。
②　自治会も高齢者が多くなってきています。近年、自治
会役員の仕事が増え（特に市関連の仕事）、順番が回って
くるのが恐怖に感じます。もう少し仕事を簡略化できない
でしょうか。

587

何をもって「健康創造都市やまと」といっているのか。
時々思い出したように、他市のまねごとでおしきせのよう
に健康体操教室のようなものを開催していますが、会場ま
での移動に交通費がかかるため行けません。誰もが平等で
安心して暮らせる本当の健康都市に住みたいです。

588

のろっと北廻りの路線が変更され、停留所が遠く大変不便
になりました。
鶴間２丁目交差点から下鶴間ふるさと館までの歩道は、車
の出入のための傾斜が急なため、もっとなだらかにしてく
ださい。
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589
コミュニティバス車内の案内放送は幼児の声になっていま
すが、やはりハキハキとした、わかり易い案内がよい。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

子どもの車内アナウンスは、コミュニティバス運行１０周年を記念して
開始したものであり、わかりづらいといった意見もある一方、大変かわ
いらしく車内が明るい雰囲気になるなどの好評も得ています。多くの子
どもたちが聞き取りやすくなるよう一生懸命録音作業に取り組んで実現
できた貴重なアナウンスですので、ご理解ください。

590

大和市民になったのは４０年以上も前のことです。いつ
だったか、大和市歌というものがあると知り、とても素敵
だなと思っていましたが、市歌が歌われているのを見聞き
したことがなく、ごみの収集車から市歌が流れてはいます
が、友人・知人に聞いてみても、市歌を知らない人がほと
んどで、とても残念に思っていました。
ところが、最近参加した体操教室の準備運動のとき、先生
が市歌を使っており、「これだ」と思いました。市民の誰
もが歌いながら体を動かすきっかけとして市歌を普及させ
たら、とてもよいのではないでしょうか。
大和市歌はテンポがよく、明るく親しみやすい曲です。短
い曲なので、いつでも誰でも歌いながら楽しく運動ができ
ると思います。健康都市やまとの一環として、新しい文化
施設の開館にあわせ、ぜひ、大和市歌と体操のコラボレー
ションの実現・普及を提案します。

健康づくり推進課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

本市では、生活習慣病予防や介護予防を目的に、日頃の生活習慣に運動
を取り入れることをお勧めしています。
今後、運動習慣の普及に関し、ご提案いただいた市歌とのコラボレー
ションした体操など、愛着をもっていただけるような手段も検討してい
きます。

591

国道２４６号側道脇にある花畑はきれいで、心が豊かにな
ります。花がいつまでも咲き誇っているのは素敵ですが、
「もったいないなあー、花を少し頂きたいなあ」と思って
います。花が終ると、また次の花を植えるのですから、市
民に販売すればよいと思います。１００円で、例えば花摘
みができれば子どもも楽しめ、大人も喜ぶと思います。

農政課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ご提案の花畑は、農地の有効利用を図り、地域住民のやすらぎの場とな
るよう、さがみ農業協同組合大和支店が主体となって実施している観光
花農園のことと推測されます。同農園は市内８か所に設置され、四季
折々の花を一面に咲かせ、市民に観賞してもらうことが主眼の事業であ
ることから、ご提案の「花つみ」の実施は、現状１農園のみですが、ご
要望内容について、同支店へお伝えします。

592

小学校で出される給食は、将来自分の健康を守っていくた
めの教育の場であると思いますので、ぜひ、完全米飯化を
お願いします。どんなものが食事として必要か、勉強の場
であってほしいです。パンや麺類は家で食べればよく、学
校では、米を中心とした和食であってほしいと思います。

保健給食課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

児童生徒には、いろいろな食べ物をバランスよく食べてもらいたいの
で、今後もパンやめん類を給食で提供していきます。
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都市施設総務課
(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

大和駅周辺の道路は相鉄線の地下化に合わせ、駅前広場と歩行者専用道
をつなげて歩行者の安全と有効利用を図ることや、駅の中心部に通過車
両が集中して駅前が渋滞しないよう周辺道路に分散させることを目的と
して、交通形態を見直したものです。

道路安全対策課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

ルートの案内板については、設置を含めて検討していきます。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

超高齢社会の進展に伴い、自動車から人を中心とするまちづくりへと、
視点が変わってきており、本市においても、公共交通の利用促進や歩行
者の安全に配慮したまちづくりを進めているところです。また、大和駅
には、路線バスやコミュニティバスが乗り入れることで、駅へのアクセ
ス性を向上させ、多くの人々で賑わい、活気をもたらすよう、まちづく
りの取組みを実施しているところです。

594

上和田小学校近辺には子ども達が遊べる公園がまったくあ
りません。子ども、特に幼児が安心してお散歩したり、マ
マ達がおしゃべり出来る所がほしいです。市民農園のある
所にそういう公園があれば、お年寄りも集まって、体操し
たりお話ししたりできると思います。近くにスーパーマー
ケットもあり、買い物の途中で休むことも出来ると思いま
す。宅地開発が進み、若い方が増えてるので、是非公園を
作ってください。

みどり公園課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

上和田小学校近辺は市街化調整区域が多いため、主として周辺にお住ま
いの方々の利用を目的とした一般の公園（街区公園）が余りないのが実
情です。
公園不足地域においては、借地契約によって「緑の広場」を設置してお
り、この付近では、緑の広場１３号を開設し、皆さまにご利用いただい
ています。

595
車と自転車の線引を早急に。ラインも白色でなく、自転車
通行帯は、赤色で区分けしてもらいたいです。７メートル
道路幅の通行帯を早急に検討してください。

道路安全対策課
(6)対応することによ
り他に弊害が生じるな
ど、対応が困難なもの

大和市は交通事故のうち自転車事故の割合が高いため、皆さんに交通
ルールが定着するよう、青色の舗装や進行方向の標示等の整備を積極的
に進めています。また、現在の整備着色については、交通規制基準に基
づくものであるため、ご提案に添うことはできません。

都市施設総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

無電柱化は、多額の費用を要するとともに、管路設備等の設置空間の確
保、占用企業者の理解と協力など様々な条件を満たす必要がある事業で
す。今後、駅周辺の街路事業や市街地整備事業に合わせ、費用対効果な
どを踏まえて無電柱化について検討していきたいと考えています。

道路安全対策課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

整備を進めるにあたっては、整備計画を立てた後、用地買収が必要な場
合や実際の整備工事などがあり、相応の年数が必要になります。
早急な安全対策や道路補修、お気付きの箇所等がありましたら個別に対
応しますので、直接当課までお知らせください。

593

大和駅周辺の自動車道路は南北の移動が寸断されているた
め、反対側に行くには大きく迂回しなくてはなりません。
案内もないので初めて来た人には不便で、不親切と驚いて
いました。駅前の発展の妨げになっているので、改善して
ほしいです。

597
狭い道を抜け道に利用する車が多く、道路に電柱があるこ
とで歩行者や自転車の人が危ない思いをしています。安全
を確保するため、歩道の整備や無電柱化してほしいです。
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生涯学習センター
（現図書・学び交
流課）

(5)一言提案以前から
対応しているもの

経験豊かな市民の力を地域等で活かす仕組みは必要であると考えます。
様々な知識や経験を地域で活かしたいという市民の方には「やまとボラ
ンティア総合案内所」（市役所）や「大和市民活動センター」でご相談
をお受けしています。
また、学習センターでは、知識・技能・経験をお持ちの方に、ボラン
ティア講師として登録いただき、学びたい方へ紹介する制度「やまと生
涯学習ねっとわぁく」を行っています。

産業活性課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

市では、商工会議所や金融機関と連携して、相談会やセミナーなどを開
催し、創業を目指す方を支援しています。今後は、高齢者の方を対象と
したセミナーの開催なども検討していきたいと考えています。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

恒久的な就労についてはハローワーク大和を、臨時的・短期的で生きが
いや自己実現のための就労であればシルバー人材センターをご活用くだ
さい。

みどり公園課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

大和市全域の方々の利用を目的とした総合公園については、現在、北部
地区への設置の予定はありませんが、もう少し規模の小さい近隣公園
を、南林間地区の農林水産省大和圃場跡地に整備する予定です。市内の
近隣公園としては、つきみ野１号公園、やまと公園、宮久保公園、福田
１号公園に次いで、５箇所目となります。

街づくり総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

本市では、中央林間地区における不足している機能や課題などを踏ま
え、市北部の拠点に相応しいまちの実現を目指すため、平成２７年１０
月「中央林間地区街づくりビジョン」を策定しました。
その中で、旧市営緑野住宅跡地に整備を予定している拠点施設に、子ど
もが遊べる広場を設けるよう検討を進めています。

600

コミュニティバスがもっと便利になると嬉しいです。大和
駅だけでなく、他の駅からも図書館などの公共の施設にア
クセスできるようになると良いと思います。また、のろっ
との本数をもっと増やしてほしいです。（時間が合わずに
タクシーを利用せざるを得ないことがあるため）

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営の
参考とするもの

今後も、コミュニティバスの利用促進に向け、検討を進めていきます。
いただいたご提案については、今後の運行計画を見直す際の参考としま
す。

599

大和市の北側（中央林間の方）にも、ゆとりの森や引地台
公園のような大きな公園がほしいです。
ゆとりの森や引地台公園は、こちらの方からだと子どもだ
けではなかなか行けない場所なので、撤退した事業所の跡
地などを利用して公園を造ってはどうでしょうか。

598

経験豊かな高齢者の持つ技術・経験・思いつき等のノウハ
ウを実社会に反映させるとよいと思います。「健康創造都
市やまと」「６０歳代を高齢者と呼ばない」の取り組みの
１つとして、製品開発・製造・販売・サービス等に参加し
てもらい、グループ化・会社化等を作り、小額な利益と社
会に還元する取組みを提案します。


